

einigung der beiden deutschen Staaten auf dem Wege über die Bildung einer Konföderation vorzubereiten. Der V. Parteitag formulierte die Grundlagen eines Friedensvertrages mit Deutschland und forderte, normale friedliche und demokratische Verhältnisse in Westberlin zu schaffen und die Beziehungen Westberlins zur DDR zu normalisieren.

Der Parteitag gab die grundlegende Orientierung auf die Entfaltung des sozialistischen Aufbaus, die Entwicklung der Volkswirtschaft und die sozialistische Umwälzung auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur. Er entwickelte die Politik zur Einbeziehung aller Bürger der DDR in den sozialistischen Aufbau weiter. Als entscheidende Voraussetzung für die Lösung dieser Aufgaben bezeichnete der Parteitag die Steigerung der Arbeitsproduktivität auf der Grundlage einer umfassenden Anwendung der neuesten Erkenntnisse der modernen Wissenschaft und Technik auf allen Gebieten der Volkswirtschaft. Es kam darauf an, durch den Übergang von der immer noch nachwirkenden kapitalistischen Zersplitterung zur Konzentration und Spezialisierung der Produktion und durch die Anwendung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts rasch die materiell-technische Basis des Sozialismus in der DDR zu schaffen. Das mußte unter Berücksichtigung der ökonomischen Entwicklung des sozialistischen Lagers und der Arbeitsteilung zwischen den sozialistischen Staaten geschehen.

Mit dem Aufbau der sozialistischen Gesellschaft gewinnt die Wissenschaft eine ständig zunehmende Bedeutung. Sie wird immer mehr zu einer unmittelbaren Produktivkraft. Zum erstenmal in der deutschen Geschichte kann sie voll und ganz dem Fortschritt und der Menschlichkeit dienen. Die Wissenschaft hat mehr und mehr den Weg zum Volk und das Volk hat den Weg zur Wissenschaft gefunden.

Mit den neuen Aufgaben wuchs die Rolle der Arbeiterklasse. Die Arbeiterklasse wurde zum bewußten Leiter und Organisator der Volksmassen im Kampf um die Verwirklichung der Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Entwicklung in der DDR. Sie führt die gesamte Bevölkerung auf dem Weg zum Sozialismus vorwärts. Ausdruck des Neuen in der Entwicklung der Arbeiterklasse und aller Werktätigen wurde die sozialistische Gemeinschaftsarbeit. Sie ist der Schlüssel zur Lösung der ökonomischen, politischen und kulturellen Aufgaben beim Aufbau des Sozialismus. Im Anschluß an den V. Parteitag erreichte die Aktivistenbewegung und der sozialistische Wettbewerb eine neue Stufe. Es entstand die Bewegung der sozialistischen Brigaden und der sozialistischen Arbeitsgemeinschaften, die sich zu einer der Hauptformen des Kampfes der Partei und der Gewerkschaft für die Lösung der ökonomischen